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RESPOSTA À FOLHA
Brasília, 06 de janeiro de 2012
 
Diante  dos  questionamentos  apresentados  ao  Ministério  da 
Integração Nacional seguem as respostas: 

1) Em 2011, o deputado Fernando Coelho foi o único parlamentar que teve a 
totalidade de suas emendas ao orçamento do Ministério da Integração Nacional 
empenhadas. O ministro beneficiou o seu filho?     

Assim como no ano de 2011, quando o deputado federal Fernando Coelho teve 
suas emendas ao orçamento do Ministério da Integração Nacional empenhadas 
em valor próximo a 80%, nos anos de 2009 e 2010, quando a pasta não era 
ocupada pelo ministro Fernando Bezerra Coelho, o parlamentar teve suas 
emendas 100% empenhadas.  Convém esclarecer que, em 2011, diversos 
parlamentares, de outras legendas, tiveram suas emendas aprovadas em 
percentuais equivalentes ao do deputado Fernando Filho.Portanto, não cabe 
falar em favorecimento.

2) O irmão do ministro, Clementinho Coelho, está como presidente interino da 
Codevasf há nove meses. Por que essa situação ainda não se definiu? A 
permanência dele não é um caso de nepotismo?

O Sr. Clementino é Diretor da CODEVASF desde maio de 2003, nomeado pelo 
Presidente da República. Ocorre que o cargo de Presidente da CODEVASF está 
vago desde janeiro/2011 e, por isso, estatutariamente, deve responder pela 
Presidência o Diretor da CODEVASF mais antigo na função. Por isso o Sr. 
Clementino passou a responder pela Presidência da CODEVASF. A nomeação do 
Presidente efetivo da CODEVASF é ato exclusivo da Sra. Presidenta da 
República. Por isso, tal situação não configura nepotismo, à luz do artigo 4º. do 
Decreto 7.203/2010

3) Partiu do ministro as indicações de Lucivane Lima de Freitas para uma 
diretoria na Codevasf e do superintendente de Petrolina, Luís Eduardo Santana 
Matias Frota?

 A Sra. Lucivane Freitas não é Diretora da CODEVASF e sim Gerente-Executiva 
– cargo técnico de livre provimento e nomeação, servidora pública concursada, 
recentemente oriunda da Prefeitura Municipal de Jaboatão. 



O Sr. Luis Frota, indicado pelo deputado Fernando Filho, em comum acordo 
com a bancada, é engenheiro de carreira da CODEVASF, aprovado no concurso 
público de 2000 em 5º. Lugar, que após galgar os níveis técnicos da carreira, 
em 2008 foi nomeado para o cargo de Superintendente da CODEVASF.

4) O ministro tem outros parentes lotados na Codevasf?

O Ministro não tem, bem como não indicou nenhum parente para a CODEVASF.

5) Gostaria de saber quantos contratos em vigor a Codevasf em Petrolina tem 
com a empresa Hidrosondas, qual o valor desses contratos e se o dinheiro para 
esses contratos é proveniente de emendas parlamentares. 

A CODEVASF – empresa pública federal, possui, atualmente, três (3) contratos 
com a empresa Hidrosondas – Hidrogeologia e Construções Ltda, de números 
0.05.09.0041 , 3.05.07.0013 e 3.021.00/2010, com valor total de R$ 
16.050.087,12. Apenas o contrato nº 3.021.00/2010, cujo objeto é a prestação 
de serviços de perfuração e instalação de 91 poços tubulares, profundos, em 
rochas cristalinas, no valor de R$ 1.376.559,40, cujo prazo de vigência se 
estende até 25/03/2012, é oriundo de emenda parlamentar.

Esses dois outros contratos que a CODEVASF mantém com a empresa 
HIDROSONDAS são resultantes de um convênio que a CHESF mantém com a 
CODEVASF no qual são transferidos à CODEVASF a gestão e manutenção dos 
perímetros irrigados no Sistema Itaparica, objetivando o reassentamento dos 
impactados com a construção da barragem de Itaparica. Essa delegação da 
CHESF para a CODEVASF é fruto da experiência da CODEVASF na área de 
irrigação.

6) Há um contrato específico que atende a 81 localidades em Pernambuco que 
gostaria de informações sobre ele. Que contrato é esse (número/ano), em qual 
valor e como as localidades foram definidas? Todas as localidades são 
propriedades particulares. Por que elas estão sendo atendidas? Os municípios 
atendidos nesse convênio são Ouricuri, Cedro, Verdejante, Exú, Petrolina, 
Bodocó, Petrolandia, Dormentes e Salgueiro. 

Sim, existe um contrato administrativo, de nº 3.021.00/2010, no valor de R$ 
1.376.559,40, pelo qual foram perfurados 81 poços produtivos nos municípios 
de Bodocó, Cedro, Exu, Ouricuri, Petrolândia, Petrolina, Salgueiro e Verdejante. 
A Codevasf, para construção destes poços, exige domínio dos terrenos de 
acordo com a legislação vigente, por meio de cessão e doação. O contrato está 
em andamento e dentro da normalidade.
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